

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADÁN GARCÍA

AÑO IV

San José, Costa Rica martes 29 de abril de 1902

NÚMERO 848

ENRIOUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.- Calle Central Norte Número 117.



Rubber banana cacao

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene correspondientes en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

AGRICULTURA E INDUSTRIA

ESPACIO RESERVADO PARA E. PUCCI

N 1° San José, 25 de marzo de 1902

INSTRUCCIONES

He recibido encargo de negocios sin las noticias necesarias para bien apreciarlos. Deseo utilizar tiempo y uniformar los trabajos de mi oficina. Manifiesto á quien interesa, que en todo informe sobre la PROPIEDAD, en la que se quiere establecer una empresa deben darse los detalles siguientes:

SITUACION—LINDEROS — MEDIDAS — TOPOGRAFIA—HIDROGRAFIA—ELEVACION GEOGRAFICA y CLIMA. (respecto á las aguas, vientos, temperatura y salubridad). **TERRENO** (profundidad, frescura, composición y color). **CULTIVOS** (descripción, medida y producto neto, anual). **EDIFICIOS RURALES, MAQUINARIA, MUEBLES, HERRAMIENTAS y ANIMALES** (descripción, número y valor). **TITULOS DE PROPIEDAD y GRAVÁMENES** (naturaleza é inscripción en el Registro de las Propiedades). **CIRCUNSTANCIAS IMPORTANTES** (información sobre las maderas finas y de construcción, hule natural, árboles frutales, caídas de agua, fuerza motriz, facilidad de riegos, vías de comunicación á la PROPIEDAD, distancia aproximada de ésta á los centros de población; mercados, ferrocarriles (existentes en construcción y en proyecto), cursos de aguas navegables y canales en proyecto **EMPRESAS** que se encomienden: con los detalles de base para comprobar sus resultados. **CAPITAL NECESARIO—PROPUESTAS.**

En lo sucesivo aprovecharse de este mismo espacio, para ulteriores instrucciones y avisos.

E. PUCCI

Emprende y continúa

La pereza es la llave de la pobreza

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1° de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,
Administrador

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc° Montero B. y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10. a. m. Almuerzo listo en el magnífico HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios. Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo verdo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

REDACCIÓN:—Calle 18 Sur, N° 184

Apartado Correo N° 177.

San José, Abril 29 de 1902

COLABORACION

Las funciones y cargos públicos

Tema es éste que bien merece ser tratado con todo el criterio analítico e imparcial que él reclama.

Un cambio de Gobierno, de Administración, trae siempre como consecuencia *sine-qua-non* y racional una "Evolución."

Cambio de personal administrativo y económico de la "Hacienda Pública" y cambio literal y científico en todos los demás ramos de la Nación.

Se trata siempre de una mejora progresiva y radical, esto se espera y este es el anhelo patriótico de todos los costarricenses y extranjeros de buen criterio. El bien general del país en todas sus manifestaciones de la vida pública, despedido racionalmente de las pasiones políticas, de las intrigas, del odio y de la calumnia siempre rastrera, ruín y contraproducente á cualquiera Admon. honrada y progresista.

Históricamente hablando, y con excepción única de dos ó tres Administraciones, casi todos nuestros Gobiernos han continuado la misma corriente antigua, rutinaria y metafísica.

La corrupción política estalló una vez, el servilismo, las intrigas y el espionaje asqueroso sentaron plaza y desde esa época no ha podido escaparse el país de esta plaga terrible de leproso y de contaminadores, que suben y bajan con igual destreza desde el dintel del Palacio Ejecutivo, del Palacio de Justicia y del Congreso, hasta las oficinas de poca significación, mercados, establecimientos y esquinas de nuestro cuadrante, con el *correvedile*.—"El día que se elimine esta plaga, poniendo cordones de dignidad y de vergüenza en todo el país, los esbirros y los intrigantes se irían al veArno."

Hemos tenido Administra-

ciones llenas de luz, de libertad y de bien, que en diferentes épocas han levantado la Instrucción, la Prensa y la Escuela democrática á gran altura,— y también, hemos tenido Administraciones recalitrantes, llenas de humo y de hinchazón aristocrática. A estos Gobiernos sólo podían acercarse los que llevan debajo del brazo el legajo de pergaminos de los tiempos coloniales, cuando con rarísimas excepciones, llegaban á nuestras playas, extranjeros de alguna significación.

Verdad es que se hablaba de un tesoro inmenso, de cordilleras y costas llenas de oro, de ríos que arrastraban en sus arenas oro, diamantes y piedras preciosas; pero también es cierto, que aun en estos días de civilización y de progreso, raro y muy raro es, que, extranjeros notables, distinguidos y acomodados en su país, vengán á nuestros países de la América española á impartir sus luces y conocimientos y hacer vida monótona y común con nosotros.

Hemos tenido Administraciones que sólo ruinas y compromisos han legado á la Nación; y Gobiernos en los cuales se han distinguido más de cuatro personajes volviendo á su hogar, á la vida privada, blindados por cascos de oro.

Entre tantos personajes se cuentan en los dedos más de cinco, cuyo capital íntegro pertenece al país.

En fin, hemos tenido Gobiernos erdiados, de los que creen á pie juntillas que los Presidentes y empleados importantes sólo pueden salir de determinado tronco de familia y madera especial como llaman ellos. Esta es la Oligarquía en todas sus manifestaciones.

Se duda siempre ó se pone en duda maliciosamente, que un hijo del pueblo, de cuna humildísima pero honrada y legítima, que se ha formado solo y que se ha hecho persona por su propio esfuerzo, ilustración y talento, pueda desempeñar un cargo importante cualquiera ó si quiera el de jefe de una oficina, el de Director de un Colegio, etc. etc. etc. ¿Por qué? Porque es de origen oscuro, de las orillas ó del campo. ¡¡Valiente argumento!!

De origen limpio y legítimo, á cuyo hogar no han llegado jamás ni la sífilis, ni la lepra, ni la prostitución.—¿Este es el origen oscuro!!

¿Y no se pone en tela de juicio que un bobalicón, "cualquiera" ignorante, con todos los elementos á su lado y con sólo el abono de estar inflado ó soplado por la vanidad de familia y de la posición social (sic)? sea apto para todo!

Estos señoritos podían antes escalar todos los puestos públicos desde Secretarios de Estado, hasta el de Diputados, Gobernadores y jefes insignes de cualquiera oficina.

El tiempo parece que cambia y hoy francamente hablando, no hay familia ni posición social, que valga un bledo, si no se sabe sostener su nombre con honradez acrisolada, con moralidad y ejemplo vivo de cultura, de inteligencia, de bien y de verdad.

Al pueblo costarricense no le importa absolutamente nada que sus empleados públicos sean ó no admitidos en el club, sean ó no invitados á las reuniones y orgías.

Lo que le importa y le interesa altamente es que, cada empleo público, sea desempeñado con todo el decoro y competencia que exige el buen servicio.

Quien no puede ser escribiente adocenado, menos podrá ser jefe de una oficina técnica.

¿En manos de quién—han estado las funciones de visitadores de las escuelas públicas y maestros de los maestros, en manos completamente inexpertas, con excepción única de tres ó cuatro personas competentes?

(Continuará)

Multa Paucis

CRONICA MENUDA

En Cartago

se verificó antenoche una fiestecita de despedida al joven literato, colaborador nuestro, don Rafael Angel Troyo, quien es como digimos, va en viaje de salud para EE. UU.

Nuestro Director fue amablemente invitado y mañana dará cuenta de ese acto en que las simpatías por el joven Troyo lucieron con todo su brillo.

La simpática

y bella señorita Lidia Esquivel partió ayer de esta capital con rumbo á los Estados Unidos de Norte América. *La Revista* se complace en desearle muy feliz viaje.

Se ha puesto

á licitación el servicio y explotación del Ferrocarril entre Puntarenas y Esparta. Las condiciones pueden verse en la Gaceta del domingo 27 de abril.

El cuartel

de Managua, según comunicación del Presidente de la vecina República, fué volado con dinamita. Asegura el referido mandatario que el número de víctimas hasta la fecha asciende á ciento cincuenta.

Infinidad

de personas han ofrecido contribuir con algo para que se lleven á cabo el 8 de mayo las fiestas extraordinarias que han sido iniciadas. Se piensa en una gran ovación del pueblo para el Presidente que entrega el mando y otra para el que lo recibe. Habrá además bailes populares y de salón, juegos de pólvora é iluminaciones.

Corre

el rumor de que una chiquita que fue vacunada de brazo á brazo contrajo una enfermedad un tanto peligrosa. No quisiéramos encontrarnos en el pellejo del médico que practicó la vacuna. Es mejor que los facultativos para evitarse esas casualidades se abstengan de vacunar así.

Lástima

que el artículo de *El Derecho*, titulado "Eso", no lleve la firma de su autor. Nos gustaría saber quién es esa persona que participa en parte de nuestras ideas. El buen propagandista, el que de veras se inspira en el bien, no debe nunca ocultarse, en ninguna circunstancia, para proclamar la luz de la verdad. Si el Hombre-Dios se hubiese enmascarado para propagar sus doctrinas, es más que probable que no hubiera conseguido éxito alguno.

Los estudiante

de derecho resolvieron ayer no concurrir á las clases sino hasta después del 8 de mayo. Quieren ellos celebrar como es debido el advenimiento al Poder del nuevo Presidente. Se nos dice también que los de la Escuela de Farmacia tomarán igual resolución. No es poco pues, el entusiasmo que se ad-

vierte. De la juventud alegre y decidora lo esperan todo los pueblos.

Los concertistas

españoles, esos que acaban de ocupar el Variedades, y que fueron tan aplaudidos, partieron el sábado con dirección á Nicaragua. Éxito y felicidad les deseamos en su viaje al país de los lagos.

Se nos asegura

que en junio nos visitará una compañía dramática que con mucho éxito está dando funciones en San Salvador. Ojalá que no resulte bola lo que se nos dice. Aquí no contamos más que con las retretas por el momento para darle un poco de expansión al espíritu.

Mucho

celebramos que se encuentre ya bien de salud la apreciable señora doña Ada de Fernández. *La Revista*, con tal motivo, se complace en felicitar á toda la familia.

Se habla ya

de algunas personas que son candidatas para ocupar las Secretarías de Estado. Esta hoja comenzará en breve á publicar semblanzas de cada una de ellas, haciendo á un lado todo aquello que pueda traducirse como simpatía puramente personal.

Chilonidas

que no demuestra tener un pelo de tonto, después de tocar muy por encima á nuestro amigo "El Moto", dice lo siguiente: "... pues ya se nos figura que ahorita *bota* la y, ... y la z, y se nos viene por ahí con unas "zombraz zeleztez" que sean más turques que ultramarinas. Vamos, que Chile enferma á estos muchachos."

Tiene gracia el viejo y conocido pedagogo.

Por lo menos

los domingos la Policía de Higiene debía darse un paseito por los trenes que salen para Cartago y Alajuela, para que vea el estado de asquerosidad en que se encuentran los carros, principiando los de primera. Por lo visto no les ha sido presentado *Mr. Plumero*.

La retreta

de antenoche estuvo muy y concurrida, pero es digno de censura el ver que muchas *travias*

han dado en estarse codeando con nuestras señoritas.

La Policía ve estas cosas con mucho calma, sin importarle un comino.

Adios,

pero no para siempre. Se nos informa que los señores Arana, Chacón (Tranquilino) y Frutos salieron de Alajuela para lejanas tierras.

Qué aires los llevarán, preguntan todos en la clásica ciudad, pues no han podido decirles adios. Les deseamos feliz viaje.

La noticia

que nos envió nuestro corresponsal de Cartago del matrimonio de don Ronulfo Masís con una estimable señorita de dicha ciudad, se nos dice no es cierta.

El señor Masís parece no estar todavía dispuesto á entrar en el número de los hombres dichosos.

El joven músico

don Pedro F. Rojas invita á todos los nacionalistas, amigos y particulares para el estreno de su "Marcha Triunfal" que tendrá lugar el próximo "8 de Mayo," dedicada al ilustre Jefe del Partido Nacional, Licdo. don Ascensión Esquivel.

Se ha puesto

á licitación el servicio de administración y derecho de explotación de los vaporcitos correos del Golfo de Nicoya, denominados "El General Fernández," "El Puntarenas" y "El Doctor Castro." Véase la Gaceta de ayer.

Varios

colegas dan como cierta la noticia de que don Roberto Brenes Mesén, profesor del Liceo, será quien ocupe la tribuna en la próxima conferencia del Club "La Juventud." Lo celebramos. El joven profesor tiene sus preocupaciones *chilonógrafas*, pero es inteligente é ilustrado.

Ayer fueron

ascendidos y dados de alta varios oficiales de esta plaza y de la de Heredia.

El caso

de viruela que se presentó en Limón se halla completamente aislado. Se han tomado todas las precauciones para evitar el posible contagio. Muy bien.

En la mañana

de hoy un perro rabioso recorría algunas calles de esta ciudad y se introdujo en una casa contigua á la de nuestro

estimado amigo don Tobias Zúñiga, poniendo en alarma al vecindario y á multitud de gente que perseguía al perro. A esta hora no dudamos que la Policía haya dado las providencias necesarias, á fin de averiguar si el perro está rabioso ó no lo está.

Aniversario

Hoy, 29, hace 125 años que nació en Guatemala el ameritado centroamericano Dr. D. Pedro Molina, quien murió el 21 de setiembre de 1854.

Lo que se puede decir de tan exclarecido centroamericano se resume en las siguientes frases de nuestra poeta:

"Adquirió las primeras nociones de la ciencia, que á tanta altura lo condujera, con el insigne Padre Goicoechea, grande en saber y grande en virtudes, maestro notabilísimo que regó la fecunda semilla de la ciencia, sin egoísmo, sin distinción, y que ha dejado entre sus discípulos una pléyade de hombres notables, cuyos nombres guarda con cariño y respeto la América Central."

Nuestro poeta, el Sr. Soto Hall, consigna la historia de Fray Antonio de Lindo y Goicoechea, manifestando que nació en Cartago el 3 de mayo de 1735 y que murió el 2 de julio de 1814.

Aproximándose el 197º aniversario del natalicio del que nos enseñó á ser libres, y el 43º en que Costa Rica (el 1º de mayo) siguiendo sus sabias lecciones hizo rendirse al norteamericano Walker, creemos conveniente recordar esas fechas memorables.

MIDAS

Hoy

en la mañana el joven talabartero don Félix Hernández (canario), que trabajaba en la talabartería de don Elías Bonilla, cayó muerto de repente en momentos que estaba trabajando.

Según la opinión que oímos de uno de nuestros buenos médicos, el Sr. Hernández murió á consecuencia de una hemorragia cerebral.

EXTERIOR

Panamá, 26.—Con fecha de ayer notician lo siguiente de Guatemala: "Temblores continúan, pero con menos frecuencia y menos fuerza. La mayor parte de la gente pasa la noche en chozas improvisadas, también en carretas, coches y tranvías alquilados al efecto. Empieza á reinar confianza. Se están despachando ropa y comestibles á Quezaltenango, con la

mayor rapidez posible. Se ha presentado al Congreso un proyecto de ley estableciendo taxa especial sobre varios artículos cuyo producto se dedicará á socorrer á las víctimas de los temblores. La Colonia Americana está de plácemes por la retirada del Ministro Hunter, cuya conducta ha sido motivo de vergüenza y disgusto á sus compatriotas.

Londres, 24.—La quebrada del carro que seguía la locomotora causó el descarrilamiento de un tren de pasajeros de la Compañía Great Easter en que resultaron golpeados 50 pasajeros, algunos gravemente. La desgracia sucedió cerca de Ackeney Dawns.

París, 26.—Mañana se verificarán las elecciones para la Cámara de Diputados. Toda clase de negocio será suspendida. De los partidarios que están opuestos al Gobierno los orleanistas están sin duda mejor organizados y están gastando más. Los bonapartistas no hacen casi nada, pues su candidato el Príncipe Víctor sostiene que su única esperanza está en una guerra; que cuando los franceses necesiten de un hombre llamado Napoleón, le llamarán.

Río Janeiro, 26.—La prensa de esta continúa campaña contra el arriendo del territorio de Acre por Bolivia. "La noticia", publica un artículo á este respecto bajo el significativo encabezamiento "La América se está vendiendo".

—Avisa un despacho de Pará que el Cap. del navío *Marquez* de Lisboa ha dirigido manifiesto á los brazileros que moran en la zona adyacente á Acre, en que les pone el ejemplo de Abisinia y los boers que ofrecieron resistencia á la invasión de su país; agrega que los norteamericanos no debieran encontrar ni prácticos ni fanales si se atrevieran á ir á Acre, por vía de Amazonas.

—El Congreso está para votar dinero y aumentar la escuadra de Amazonas. Los vapores serán del mismo molde de los que tiene la Gran Bretaña sobre el Nilo.

Buenos Aires, 26.—El Ministro Británico en ésta, señor Banington que hace poco fue nombrado Ministro en Stokolmo, ha propuesto su retirada de aquí. Se cree que esto se debe á la intervención amigable de la Gran Bretaña, para obtener que se lleve á efecto la propuesta de limitar armamento de Argentina y Chile.

COMUNICADOS

DE CARTAGO

LA CATEDRA SAGRADA

La función que los carpinteros hacen cada año, dedicada al patrocinio de San José, se verificó el domingo 20 del que cursa. Estuvo á la altura que la saben poner aquellos artesanos; pero hubo una nota disonante.—Tuvimos la pena de ver al Presb.º Trejos, proferir palabras ofensivas contra las justas y merecidas aspiraciones del artesano: obsequió á la clase obrera con éstas y otras parecidas *frases evangélicas*: "los artesanos de hoy son ambiciosos, pues aspiran á ser Diputados, Ministros, etc., y esa no es su misión: el artesano sólo debe pensar en las faenas de su oficio, vivir esclavizado á él, si es posible irse á las selvas á imitar á San Jasé y dejar que los puestos públicos los ocupen los que pueden: San José no hizo política."

No copiamos literalmente sus palabras: aquí lo hacemos con más suavidad, porque el señor orador sagrado lo hizo con más dureza; q' lo digan los artesanos que estaban presentes. Esa fue la consecuencia moral que de su prédica se dedujo. La indignación que nos causara semejante conclusión, nos hizo salir del Templo y no acabamos de oír la misa. Qué dirán ahora los lectores de estas líneas? Y no es desde hoy que el predicador de esta Parroquia, señor Trejos, hace lucir en la cátedra sagrada su voz y frase filípica, ya contra los pobres maestros de escuela, ya contra el Catecismo Abreviado, inculcando á los maestros y no á su Jefe que lo abrevió, diciendo que en las escuelas no se enseña el Catecismo, y que el maestro que lo enseña, lo hace á su modo, y ya, en fin, contra asociaciones de cualquier género y color.

El que esto escribe no se dirige, en estos momentos, al Dr. Trejos, como Ministro que es él de Jesús; se dirige á D. Juan de D. Trejos: en el primer caso lo veo y lo oigo en el pùlpito revestido de la mansedumbre y humildad del que reco

las calles de Palestina, confundiendo á cada paso suyo un hipócrita y á un ambicioso solapado; su divina y dulce palabra difundiendo poderosa por los montes y entre las muchedumbres y poderios de la Tierra Santa, y su voz apapagando la de los soberbios; su mirada dulce y compasiva penetrando en aquellas cavernas humanas, y á su celestial destello disiparse la incrédula oscuridad del pueblo deicida; así veo al señor Cura en el primer caso, es decir, evangelizador, no apartándose de la senda trazada por el belemita: mas, en el segundo caso—y por eso á tal me dirijo—lo veo despojarse de la vestidura sagrada y convertirse, cediendo á pasiones humanas no saciadas, en simple particular.

"Id y enseñad á las gentes" dijo el Mártir de la Cruz; y no dijo: id y enseñad, y si no os creyeren, insultad. La clase obrera, señor Trejos, es más acreedora á sus consideraciones: ella en cuerpo tiene derecho y obligación de inmiscuirse en los asuntos que atañen á su Patria, y cada uno de sus miembros tiene derecho indisputable de surgir, de levantarse de entre las sombras de la noche de la ignorancia, y solicitar un puesto en la República de los sabios. El Presb.º Trejos dirá que él no lo impide, sino que aconseja imitar al carpintero de Nazaret; que éste no hizo política: á tal contestación, le diré: Señor: pónganos Ud. el ejemplo. Creerá el ilustrado Cura que, porque el artesano es oscuro como él lo piensa, no tiene ojos y oídos para ver y oír lo que él hace y dice?

Por eso le aconsejamos q' no condene las nobles aspiraciones del artesano, y que nos dé el ejemplo, si de veras desea que aquél viva aislado. Jesús, más que predicarla vivía vida humilde y ejemplar, y así atraía y convencía y las muchedumbres le seguían cautivadas.

No somos enemigos, ¡librenos el cielo!, del reverendo Trejos: lo admiramos por su talento y grandes luces; pero nos duele á veces oírle sus prédicas: nos duele verlo convertir la tribuna del Espíritu Santo en tribuna de desahogos y pasiones mal comprimidas. Ya nos parece que se la vamos á pa-

gar por medio del pùlpito: así como él dirá que no le importa, así decimos nosotros; iremos á sus misas porque tenemos la devoción de ir á las llamadas "del pueblo," que él celebra los domingos; oiremos la mitad con todo fervor y, si al subirse á derramar la luz cristiana, lo oímos como el pasado domingo, tomaremos notas y apuntes y continuaremos desaprobando su modo de ilustrar al pueblo en las hermosas doctrinas del cristianismo. Repetimos nuestros respetos al señor Trejos: él ha sido nuestro confesor y lo seguirá siendo, y talvez en la próxima confesión le confesemos quién es el que esto escribe; pero eso no obsta para que seamos francos y digamos lo que no nos gusta, es decir, lo que desaprueba el sentido común. Respecto á demostrarle á nuestro párroco que el artesano puede aspirar y tener ambiciones nobles, sería considerarlo ignorante en la Historia de los pueblos; él lo sabe muy bien. El afilador de hachas, el aldeano carbonero, Franklin, cuando ya fué tiempo, despojóse del mandil, desplegó las alas de su genio y remontóse á las alturas de la gloria, "arrebataando el rayo á los cielos y el cetro á los tiranos." En nuestra patria misma, cuántos abandonan el arado y el machete para nutrir su cerebro y darle vuelo á sus inclinaciones. Es-

to tratándose de las masas oscuras ó plebeyas, ó como se dice, clase baja, de donde el señor Trejos salió, para su mejor gloria. ¿Por qué no se quedó labrando la tierra? Porque tenía genio y ambición de ser algo. ¿Hizo mal por ello? Nunca! ¿Y no tenía derecho de seguir el camino de sus inclinaciones? Claro que sí! Pues en el mismo caso está el artesano de la clase media; y no trate el señor cura de condenar sus aspiraciones, ni le diga que el Mentor de Jesús no hizo política, argumento *evangélico* tan absurdo como desatinado. El patriarca de la vara que florecía estaba predestinado á ser Santo y guía del Redentor, y sin duda por eso no hacía política, si acaso en aquellos tiempos podían los orientales disputarse los puestos y dominios del Imperio romano, asunto que no se ha servido tomar en cuenta y *menos explicar* nuestro respetado señor Cura.

PITONISO

Abril 25 de 1902

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

—y—

Notario Público

Despacha en la oficina de "La Revista. Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

VÍCTOR TREJOS

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos. Los miércoles en Heredia, en el bufete del Licdo. don José Gregorio Trejos.

A. D. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables

Dará todos los informes

I. D. Sasso,
Agente

San José, C. R. 1 de marzo de 1902.

RARA • OPORTUNIDAD

Vendo una MAQUINA DE ACEPILLAR y MACHIEMBRAR madera, Americana, de fácil manejo y con poca fuerza motriz opera.— Está adoptada para cordones y molduras, si se desea.

— Su precio no tiene comparación —

Para informes, en San José con don Jenaro Quesada Ch. y en Esparta con

CARLOS BOGANTES

Esparta, marzo 14—1902

LAS GEMELAS

finca de don José Durán, que está tras de la Aduana Central, vende diariamente leche acabada de ordeñar, á las dos de la tarde.

San José, abril 25 de 1902